

**PESAN-PESAN DAKWAH DALAM DIALOG
INTERAKTIF PROGRAM RUANG MUSLIMAH DI
RADIO PAS FM PATI
Periode Maret – April 2019**



Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Komunikasi & Penyiaran Islam

Oleh :

Siti Nurul Khotimah

1540210022

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
JURUSAN KOMUNIKASI & PENYIARAN ISLAM
TAHUN 2019**



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Siti Nurul Khotimah
NIM : 1540210022
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul : Pesan-pesan Dakwah dalam Dialog Interaktif Program Ruang Muslimah di Radio PAS FM Pati

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 04 Februari 2019 sampai dengan 23 Juli 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Juli 2019

Pembimbing,

Nur Ahmad S.Sos I, M.S.I
NIP. 1973020620060411017



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
ISLAM

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp
(0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Siti Nurul Khotimah/1540210022
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI)
Judul : "Pesan-pesan Dakwah dalam Dialog Interaktif Program Ruang Muslimah di Radio Pas FM Pati Periode Maret-April 2019"

telah diujikan pada 16 Oktober 2019 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mubasyaroh, M.Ag</u> NIP. 19711026 199802 2 001 Ketua/Penguji I	24/10-2019	
<u>Farid Khoeroni, S.Pd.L, M.S.I.</u> NIP. 19831022 201503 1 003 Penguji II	24/10-2019	
<u>Khilman Rofi' Azmi, M.Pd.</u> NIP. 19930424 201801 1 001 Sekretaris	24/10-2019	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I, M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Dosen Pembimbing	24/10-2019	
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dekan	24/10-2019	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Siti Nurul Khotimah NIM 1540210022 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, Juli 2019

Yang Menyatakan,




Siti Nurul Khotimah
1540210022

ABSTRAK**Siti Nurul Khotimah, 1540210022, Pesan-pesan Dakwah dalam Dialog Interaktif Program Ruang Muslimah di Radio PAS FM Pati.**

Pesan adalah keseluruhan dari apa yang disampaikan oleh komunikator kepada komunikan. Pesan dakwah adalah apa yang disampaikan da'I kepada mad'u di dalam proses kegiatan dakwah. Pesan dakwah yang disampaikan bersumber dari al-Quran dan Sunnah baik tertulis maupun lisan. Berdasarkan cara penyampainnya, pesan dapat disampaikan langsung bertatap muka atau menggunakan media sebagai perantara, salah satunya adalah radio. Radio merupakan salah satu media yang efektif digunakan sebagai media penyampai pesan dakwah Islam kepada masyarakat. Karena praktis, terjangkau dan pesan langsung tersampaikan.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif, menekankan analisis pada proses penyimpulan apa yang diamati selama penelitian di radio PAS FM Pati. Data informan diperoleh dari hasil wawancara dengan data yang diperoleh dari hasil observasi dan dokumentasi. Peneliti menggunakan analisis data dengan reduksi data, penyajian data dan verifikasi.

Adapun hasil penelitian ini adalah 1) Pesan-pesan dakwah dalam dialog interaktif program Ruang Muslimah di radio PAS FM Pati yaitu program yang segmentasinya dikhususkan untuk wanita. Program yang membahas tentang nilai-nilai ke-Islaman seperti, aqidah yaitu berkaitan dengan kepercayaan atau keyakinan seseorang terhadap Keesaan Allah, akhlak yaitu yang menjelaskan baik dan buruk perbuatan seseorang, dan syariah yaitu mencakup segala ibadah manusia sebagai hamba Allah yaitu melaksanakan shalat, puasa, zakat, dan ibadah lainnya. Format siaran yang berbentuk dialog interaktif, memberikan kesempatan kepada pendengar untuk bertanya kepada narasumber, sehingga pendengar bisa mendapatkan solusi terhadap masalah yang dihadapi dan hal-hal yang kurang dimengerti. Dialog interaktif yang bersifat informatif yaitu isi materi memberikan informasi seputar pengetahuan tentang Islam, dan persuasif yang mengajak orang lain untuk berbuat sesuatu dalam hal kebaikan. 2) faktor kelebihan dan kekurangan siaran dalam program Ruang Muslimah di Radio PAS FM Pati. Faktor kelebihannya adalah radio adalah media paling efektif menyampaikan pesan dakwah, kemudahan dalam mengakses siaran program Ruang Muslimah bisa diakses melalui siaran langsung di facebook, dan narasumbernya dari pondok pesantren JP3M yang sudah berpengalaman dalam bidangnya. Sedangkan faktor kekurangannya adalah narasumber yang berbeda-beda tentunya memiliki latar belakang dan karakteristik dalam penyampaian materi program siaran dakwah, ada pendengar yang bertanya tidak sesuai dengan tema dan membuat narasumber susah dalam menjawab dari pertanyaan-pertanyaan yang diluar dari tema, jam pemutaran siaran yang telat juga dirasakan oleh masyarakat, lokasi pemancar yang berjarak cukup jauh dari kantor siaran.

Kata Kunci : Pesan Dakwah, Program Ruang Muslimah, Radio PAS FM Pati.

MOTTO

وَذَكِّرْ فَإِنَّ الذِّكْرَى تَنْفَعُ الْمُؤْمِنِينَ

Artinya: “Dan tetaplah memberi peringatan, karena sesungguhnya peringatan itu bermanfaat bagi orang-orang beriman”. (Qs. Adz – dzariyaat: 55).¹



¹ Asy-Syarifain, *Al-Qur'an dan Terjemah*, (Jakarta: Yayasan Penyelenggaraan Penterjemah/Penafsir Al-Qur'an, 1971), 862.

PERSEMBAHAN

Puji Syukur Alhamdulillah selalu kita panjatkan kehadirat Allah SWT, dengan segala limpahan Nikmat, Rahmat dan Taufiq, Hidayah dan Inayah Allah SWT dengan setulus hati saya persembahkan skripsi ini kepada :

1. Bapak dan Ibuku tercinta (Sujono dan Siti Jamirah), yang selalu menyemangatiku, dari nya yang tidak pernah henti memberikan doa dan kasih sayang untukku, karena doa-doa yang dipanjatkan untukku, kini aku dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.
2. Untuk adikku Krisna Septya Anggraini, yang saya cintai dan sayangi yang selalu menghiburku.
3. Teman-teman KPI angkatan 2015, yang sudah berjuang bersama-sama dalam menuntut ilmu.
4. Pendengar setia Radio PAS FM Pati yang telah membantu dalam pengumpulan data sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
5. Semua pihak yang telah membantu proses penelitian dan penyelesaian skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.



PEDOMAN TRANSKITERASI ARAB-LATIN

No	Arab	Latin	No	Arab	Latin
1	ا	Tidak dilambangkan	16	ط	T
2	ب	b	17	ظ	z
3	ت	t	18	ع	‘
4	ث	s	19	غ	g
5	ج	j	20	ف	f
6	ح	h\	21	ق	q
7	خ	kh	22	ك	k
8	د	d	23	ل	l
9	ذ	z	24	م	m
10	ر	r	25	ن	n
11	ز	z	26	و	w
12	س	s	27	ه	h
13	ش	sy	28	ء	‘

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Syukur Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat, Taufiq dan Hidayah-Nya, sehingga atas segala ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Walaupun belum mencapai kesempurnaan, namun harapan kecil penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat.

Sholawat serta salam semoga tercurahkan kepada baginda Rasulullah Muhammad SAW, pembawa rahmat bagi makhluk sekalian alam dan juga kepada keluarga beliau, para sahabat, dan para Thabi'in serta kepada seluruh umatnya. Semoga kita tergolong umat yang akan mendapatkan pertolongan dari beliau dihari kiamat nanti.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapat bantuan, bimbingan, dan saran-saran dari berbagai pihak. Untuk itu penulis meynampaiakan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masturin, M.Ag., selaku Ketua Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi IAIN Kudus.
3. Nur Ahmad, S.Sos I, M.SI selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga, dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag., selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan peminjaman dan pengembalian buku di perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Semua dosen/staff pengajar di IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh manajer dan staff Radio PAS FM Pati yang telah memberikan izin dan membantu memberikan pelayanan dalam pengumpulan data sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
7. Semua pihak yang telah membantu pembuatan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan. Penulis hanya mampu membalas dengan memanjat do'a kehadiran Allah SWT.

Akhirnya penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan, jauh mencapai kesempurnaan. Maka dari itu

REPOSITORI IAIN KUDUS

kritik dan saran yang membangun dari siapapun diharapkan sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, penulis berharap kehadiran karya ini dapat memberikan manfaat khususnya bagi penulis umumnya bagi pembaca. Aaamiin.

Kudus, 23 Juli 2019

Penulis



Siti Nurul Khotimah

1540210022

